

¿Sabías que...?

Luis García Berlanga

Se cumplen 100 años del nacimiento de Luis García Berlanga. Este cineasta, natural de Valencia, vino al mundo el 12 de junio de 1921 y captó como nadie la sociedad española de la segunda mitad del siglo XX. Su debut fue en 1951 acompañado de Juan Antonio Bardén con **Esa pareja feliz**, una crítica a la sociedad con grandes actores como Elvira Quintillá y Fernán Gómez, y a partir de ahí le siguieron muchos éxitos. Tuvo un gran colaborador, Rafael Azcona, que fue el guionista que le apoyó en su carrera. Películas como **El Verdugo**, **Bienvenido Mr. Marshall**, **Plácido**, **Calabuig** y la **Escopeta Nacional**, y tantas otras, como **La Vaquilla** en donde “hermana” los dos bandos de la guerra civil, manejando la sátira y el sarcasmo, mezclándolo con una ironía burlesca que lo consigue con una “**empatía**” que la maneja como nadie. *¡Ese es Berlanga!*

Fue un renovador del cine español y supo “serpentear” la censura y adaptar los guiones en todo momento. Pero un 13 de noviembre de 2010 nos dejaba este director de cine y guionista, lleno de galardones, miembro de la Real Academia de San Fernando, distinciones como el Príncipe de Asturias y varios premios Goya, que había sabido introducirse en las entrañas de los españoles para conocer sus sensibilidades y plasmarlas en el cine.

Nota. Si quieres saber más sobre este director, el 2021, año Berlanga, ha sido muy recordado y se han hecho muchos actos sobre sus actividades desde varias instituciones.

Pasó parte de su vida en el 29 de la calle Alonso Cano de Madrid - dicen que allí fraguó Bienvenido Mr. Marshall, Plácido y El verdugo - y también, si te gusta la gastronomía pásate por el 41 de Menéndez Pelayo y cómete un arroz de los que prepara su hijo José Luis que te dejará buen sabor de boca. ¡No te lo pierdas!

Pedro Domingo